
近日，大陸人工智能初創公司深度求索（DeepSeek）推
出的AI模型震撼世界，在多個國家和地區的應用市場下載排行
榜中位居榜首。然而，台當局 「數位發展部」 卻聲稱，基於安
全考量，公務機關與關鍵基礎設施等不得使用DeepSeek的AI
產品，以避免數據洩漏。禁令一出，輿論嘩然。島內有民眾批
評民進黨當局禁用DeepSeek產品是 「逢中必反」 ，所謂 「安
全疑慮」 不過是一個幌子。這種 「為禁而禁」 的粗暴思維對島
內發展AI很不利。

【大公報訊】據中通社報道：台當局「數位發展部」稱，DeepSeek
AI模型為大陸產品，其運行涉跨境傳輸及數據外洩等安全疑慮，屬 「危
害台灣信息安全」 產品。

對此，多家綠媒還炒作一些國家和地區對DeepSeek的限制措施，
並宣稱使用DeepSeek有信息安全風險。許多民進黨政治人物還紛紛跟
進附和，稱台灣身處大陸 「灰色地帶威脅」 的第一線，必須審慎應對
DeepSeek所帶來的風險。

對於台 「數位發展部」 明文禁止公務機關使用DeepSeek，輿論質
疑，當局應提出更明確的理由和說明，而不是簡單的 「為禁而禁」 ，反
而將影響學術研究以及學生學習，導致因噎廢食。

中國國民黨 「立委」 賴士葆質疑，民進黨當局一開始就用意識形態
扣帽子，200多億新台幣成立的 「數位發展部」 一事無成。台灣《聯合
報》發表評論稱，大陸以極低成本推出AI模型，讓美國科技巨頭都為之
顫抖。而民進黨當局耗費200多億成立的 「數位發展部」 ，卻只能開發出
一款 「點麵線」 App，甚至選擇禁用大陸在科技領域的先進產品，未來
將如何面對世界發展的巨變？

台民眾：使用DeepSeek已成工作日常
另據大公報記者蘇榕蓉報道：新北市民王裕慶向大公報表示，目前

全球最為矚目的AI產品莫過於大陸研發的DeepSeek-R1，微軟等眾多國
際知名的軟件企業均宣布接入該程序，充分彰顯了大陸科技實力和市場
認可度。反觀台灣當局刻意針對DeepSeek製造無意義的恐慌，搞 「認
知作戰」 ，非常荒唐。

王裕慶說，DeepSeek在功能表現上具備諸多亮點，尤其適合自媒
體從業者使用。如果台灣民眾因台當局的禁令而無法享受到這一便捷的
AI搜索工具，無疑是一種遺憾。

島內自由撰稿人許陳品表示，大陸在AI領域的突飛猛進，已與國際
上ChatGPT等AI算法並駕齊驅，甚至有趕超之勢。然而，向來 「逢中必
反」 的民進黨當局在投入大量研發資源後卻一事無成，只能被動地以鴕
鳥心態應對，所謂的 「安全疑慮」 早已成綠營無能的遮羞布。

許陳品說，使用DeepSeek-R1摘要文章或學術書籍已成為他的工
作日常，DeepSeek-R1不僅能給出答案，還會展現出思考過程，讓他
能更快地去理解一個相對較陌生的理論或學說。

台北市民陳奕婷表示，只要是大陸先進的東西，在民進黨眼中都是
「統戰」 的工具。一個開源的AI程序，資安疑慮究竟在哪裏？此前大陸
研發的遊戲《黑神話：悟空》火爆全球，然而綠媒卻帶頭進行抹黑，這
次故伎重施，企圖繼續蒙騙愚弄島內民眾，但島內民眾根本不買賬。民
進黨當局的行徑是對大陸科技崛起的恐懼。
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台公務機關禁DeepSeek

輿論：為禁而禁不利島內AI發展

新北
燈會

最近美方一
些政客剛說要打
壓中國大陸人工
智能初創公司深

度求索（DeepSeek），美國國會辦公室
被要求禁用DeepSeek，民進黨當局也馬
上附和，聲稱 「基於資訊與通訊的安全
考量，特別警示公務機關與關鍵基礎設
施應限制使用DeepSeek AI產品，以避免
使用者相關數據或資訊被有資訊安全疑
慮的產品傳送」 。但到底DeepSeek AI產
品有什麼 「安全疑慮」 ，民進黨當局則
語焉不詳，難怪被島內輿論批評稱 「沒
其他本事，又在帶風向搞認知作戰」 。

DeepSeek最近在人工智能領域獲得
重大突破，連日來吸引了全球科技界的
注意力。其研發的DeepSeek-R1被美國
「AI晶片龍頭」 英偉達稱讚是 「最先

進、高效的大型語言模型，推理、數學
和編碼表現出色」 。尤其它擁有的三大
優勢更是令人驚艷。

首先，DeepSeek-R1用較低的成本
達到了接近於美國開放人工智能研究中
心（OpenAI）開發的GPT-o1的性能。
據說，相較於GPT-o1設計成本超過1億
美元，DeepSeek-R1的設計成本不到600
萬美元。中國一家初創企業能研發出又
便宜又好用的AI產品，怎能不令美國政

府大驚失色？一些美國科技巨頭也感到
不可思議，質疑自己投入巨額資金建設
AI基礎設施是否明智。

第二，DeepSeek-R1打破了人工智
能開發 「越大越好」 的迷思。一直以
來，不少人都認為更強大的硬件才是推
動人工智能發展的關鍵，但DeepSeek
DS-V3（DeepSeek-R1的前一版）僅使
用了2048顆英偉達H800晶片，而OpenAI
訓練ChatGPT-4o模型則使用了2.5萬顆
性能強大的英偉達H100晶片。 「更大不
再等於更聰明」 ──這為全世界的AI研
發人員提供了突破性的思維。

第三，DeepSeek的模型是開源共享

的，即免費使用。而這正正戳中了收費
的ChatGPT的 「痛處」 。美方怎能不跳
腳？

這些年美國政府不斷以安全為幌
子，在5G、半導體、人工智能等前沿領
域極力打壓中國科技公司，雖然給中國
大陸科技發展帶來一些阻力，但阻撓不
了中國大陸科技向前發展的強勁勢頭，
如今DeepSeek-R1橫空出世，再次向世
人展示了中國大陸的科技實力，不僅讓
美方受到 「震撼教育」 ，台灣方面也是
坐立不安。

民進黨當局奉行 「台獨」 路線，
「逢中必反」 ，不斷在島內炮製大陸的

「負面形象」 ，阻撓台灣民眾使用大陸
產品，禁淘寶、禁愛奇藝、禁抖音、禁
小紅書、禁螺螄粉、禁 「黃飛紅」 花生
等，目的就是不想台灣民眾了解進步發
展的大陸，不樂見台灣民眾對祖國大陸
產生好感。

最近台灣方面又視DeepSeek為 「眼
中釘」 ，更是企圖掩蓋自己的糗事。前
幾年，民進黨當局耗費200多億新台幣
（約6.06億美元）成立 「數位發展部」 ，
最大的政績竟然只是開發了一款 「點麵
線」 App，而DeepSeek則以低成本研發出
高水平的AI產品。此雲泥之別令民進黨
當局無地自容。

民進黨當局禁DeepSeek 再當美國跟屁蟲
隔海觀瀾
朱穗怡

民眾批民進黨逢中必反
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DeepSeek產品是
「逢中必反」。

資料圖片

逼淘寶退出台灣
2020年8月，民

進黨當局經濟主管部
門判定 「淘寶台灣」
為陸資，罰 「淘寶台
灣 」 41 萬元新台
幣，限期6個月內撤
資或改正。同年10
月， 「淘寶台灣」 不
得不關閉平台，退出
島內市場。

封殺愛奇藝和騰訊視頻
2020年8月，民進黨

當局經濟主管部門發布消
息稱，擬從9月3日起禁止
愛奇藝、騰訊視頻等陸資

互聯網視聽服務在台
落地。

禁公務員用抖音
民進黨蔡英文當局把

2022年 「九合一」 選舉敗
選歸咎於抖音，並要求行
政機構所屬部會禁用抖
音，將其視為 「認
知作戰」 的媒介。

下架大陸螺螄粉
2023年1月，風靡台

灣市場的大陸螺螄粉，因
某款外包裝 「你是中國
人、我是中國人」 標語被
綠營宣稱為 「統戰工
具」 ，令台經濟事務主管
部門如臨大敵，當即要求
下架大陸螺螄粉，還稱若
經查獲則依法開罰。

禁進口「黃飛紅」花生
2024年10月，台當局

經濟事務主管部門稱為保
護島內相關產業，目前並
未開放大陸生產的 「黃飛
紅」 花生輸入。另依相關
規定，返台旅客每人攜帶
「黃飛紅」 花生上限為1公
斤且禁止轉售牟利。

台議會變武場一年修繕費逾57萬元
【大公報訊】據中通社報道：台立

法機構過去一年多次為爭議法案上演
「全武行」 ，不僅拔掉麥克風，甚至損
壞門窗及桌椅，修繕經費超新台幣57萬
元。中國國民黨 「立委」 羅智強表示，
立法機構所有公物來自於納稅人辛苦
錢，民進黨團應負起賠償責任。

2024年朝野衝突猶如家常便飯，
三讀議事改革時爆發佔領主席台事件，
多名朝野 「立委」 掛彩，而民進黨 「立
委」 在審查 「財政收支劃分法」 時，一
度怒拔麥克風；另外在闖關 「公職人員
選舉罷免法」 時，民進黨 「立委」 竟然
半夜破窗 「佔領」 議事場所。

根據羅智強向立法機構調取資料顯

示，去年第一會期圍繞議事改革發生衝
突，導致議場大門變形、窗簾軌道、主
席椅子損壞等，總共花費11.55萬元經
費；第二會期審查 「財劃法」 、 「選罷
法」 、 「立法機構職權行使法」 時，主
席台麥克風、議場窗戶、主席台、委員
椅等遭損壞，總計花費45.62萬元。立
法機構去年一整年為此維修，共計耗資
57.17萬元經費。

羅智強表示，立法機構內所有公物
都來自於納稅人辛苦錢，身為 「立委」
本來就該珍惜。民進黨為自己政治目的
衝撞立院該有的程序，使出極端手段破
壞公物，民進黨應該負擔損害賠償責
任。

羅智強指，去年兩個會期，民進黨
好像跟麥克風有仇，動不動就攻擊麥克
風， 「最大受害者就是麥克風」 。他呼
籲民進黨不要再對麥克風有暴力行為，
應該珍惜納稅人繳納稅錢購買的公物，
並負擔起該有的賠償責任。

據了解，羅智強本會期將提出 「立
法委員行為法」 修正案，有鑒於2024年
議場內爆發多次衝突，不僅造成立法機
構公物大量毀損，甚至攻擊、禁錮立法
機構負責人與議事人員、搶奪竊取議事
資料、損毀門窗、破壞麥克風等，因此
修法增訂， 「立委」 破壞麥克風、拘禁
立法機構負責人與議事人員、毀壞門窗
等，若造成公物損壞，應負賠償責任。

民進黨掀仇恨罷免被批破壞民主
【大公報訊】據中通社報道：台灣

迎來開工日，當局前領導人馬英九3日
提出三個新年願望，其中一個是 「兩岸
和平交流旺」 ，期盼民進黨當局以蒼生
為念，放棄 「台獨」 幻想，改善兩岸關
係。

結束9天春節假期，台灣在大年初
六開工，馬英九當天在社交媒體上發文
表示，台灣的天災主要就是颱風與地
震，每年都躲不掉，但通過適當的預防

準備工作，一定可以達到降低災害損失
的效果，多年來在這方面台灣經驗很豐
富。

馬英九強調，台灣要安定和諧，大
力發展經濟與對外貿易， 「大罷免」 造
成社會齟齬，人心動盪，希望民進黨能
三思而後行，讓台灣在過年後回復平
靜。

「一旦兩岸不睦，甚至爆發戰爭，
其殺傷力將遠大於颱風與地震」 ，馬英

九認為，要兩岸和平，不只是不能打
仗，還要擴大交流，讓雙方的善意能充
分表達、彼此的潛力能充分發揮，達到
造福兩岸人民的最佳狀態。

馬英九表示，期盼民進黨當局以天
下蒼生為念，揚棄既無前景也無外援的
「台獨」 幻想，徹底改善兩岸現有關
係，讓兩岸人民世世代代都能生活在和
平、友善、互助、合作與繁榮的環境
中。

馬英九新年願望：冀台當局棄獨改善兩岸關係
【大公報訊】據中通社報道：2月

3日是台灣新年開工第一天，數個民間
罷免團體遞送連署文件。不少地方政
府首長當日向民眾致以新春問候的同
時，呼籲民進黨當局避免仇恨罷免，
以民生為優先。截至當日13時， 「中
選會」 收到19案罷免聯署文件，包括
「18位立委及1位市長」 。

新北市長侯友宜當天新春團拜上
表示，關於罷免團體開始送件，新北
市多位藍綠 「立委」 都在其中，但希
望大家都能夠和諧、團結， 「政治不
需要的是對立跟衝突」 。當局需要與
民眾多溝通、傾聽民眾的聲音。

台北市長蔣萬安表示，為罷免而
罷免的仇恨性政治操作傷害台灣民

主，民眾無法接受；希望民進黨當局
傾聽地方聲音，貼近民眾，以民生為
優先，推出有利社會的法案，才是符
合民眾期待。他也強調，國民黨 「立
委」 監督當局施政，問政表現有目共
睹，因此會一直和他們站在一起。

台中市長盧秀燕稱，新年新希望
就是社會安定，市民才能安心，希望
政治放兩旁，民生、教育、經濟優
先，為台灣民眾着想。

桃園市長張善政直言 「台灣不能
再內耗」 ，民進黨在推動大罷免，但
桃園6位國民黨 「立委」 不管在協助市
府協調當局政策上、或是爭取經費上
都不遺餘力，是非常難得的好 「立
委」 。
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